



夏は毎年山崎に帰り、
今も揖保川で水浴びを
するという堂元。「川面
から子ども時代と同じ
山並みを見ると、次の
1年も頑張る気力が湧く」(撮影・小林良多)

堂元は1974年NHK入局。北
九州の警察担当などを経て、6年自
から政治記者の道を歩んだ。首相官
邸キャップだった93年には宮沢政権
への不信任案を機に自民党が分裂・
下野し、同党が与党の座を38年間守
つた「55年体制」が崩壊した。
従来は同党の主要派閥を取材され
ば政策も政局も把握できた。だが8

21回²¹が、元福岡高検検事長の有田
知徳(71)²¹同18回²¹を知ったのは、
高校の先輩ですよ」
NHK副会長の堂元光(68)²¹山高
察²¹が、元福岡高検検事長の有田
知徳(71)²¹同18回²¹を知ったのは、
そんな職場の雑談がきっかけだった
という。堂元は当時、政治部長。檢
察と公共放送という立場を超えて、氣
の置けない交流が始まった。

□

堂元は1974年NHK入局。北
九州の警察担当などを経て、6年自
から政治記者の道を歩んだ。首相官
邸キャップだった93年には宮沢政権
への不信任案を機に自民党が分裂・
下野し、同党が与党の座を38年間守
つた「55年体制」が崩壊した。
従来は同党の主要派閥を取材され
ば政策も政局も把握できた。だが8

21回²¹が、元福岡高検検事長の有田
知徳(71)²¹同18回²¹を知ったのは、
高校の先輩ですよ」
NHK副会長の堂元光(68)²¹山高
察²¹が、元福岡高検検事長の有田
知徳(71)²¹同18回²¹を知ったのは、
そんな職場の雑談がきっかけだった
という。堂元は当時、政治部長。檢
察と公共放送という立場を超えて、氣
の置けない交流が始まった。

□

堂元は1974年NHK入局。北
九州の警察担当などを経て、6年自
から政治記者の道を歩んだ。首相官
邸キャップだった93年には宮沢政権
への不信任案を機に自民党が分裂・
下野し、同党が与党の座を38年間守
つた「55年体制」が崩壊した。
従来は同党の主要派閥を取材され
ば政策も政局も把握できた。だが8

21回²¹が、元福岡高検検事長の有田
知徳(71)²¹同18回²¹を知ったのは、
高校の先輩ですよ」
NHK副会長の堂元光(68)²¹山高
察²¹が、元福岡高検検事長の有田
知徳(71)²¹同18回²¹を知ったのは、
そんな職場の雑談がきっかけだった
という。堂元は当時、政治部長。檢
察と公共放送という立場を超えて、氣
の置けない交流が始まった。

□

学校入脈

山崎高校編

④

検察と公共放送



数々の難事件を解決した有田。趣味の釣りではハス釣りなどにも遠征し、日曜大工では5年かけて山梨県の南アルプス山麓に小屋を1軒建てた=いずれも神戸新聞姫路本社

「あなたは選良ですよ。自分の立
場をよく考えられたらいかがです
か」。バッジを押し返し、逮捕後も
報道陣の前では手錠をかけず、ネク
タイ着用を許した。

有田は「相手が誰であれ、犯罪者
にも気を配るのが僕の流儀」と言う。
検事の使命は真相を聞き出し、証拠
を固め、起訴・不起訴を判断するこ
と。自白に導く7割は証拠だが、3
割は検事の人間性が左右する。小さ
なきつかけで犯罪の道に進んでしま
った相手への情を忘れない。

□

堂元も有田と会う場には仕事を持
ち込まない。「田舎の高校を出て、
大都会で同じ故郷の話ができる。心
が洗われますな」。大河ドラマが大
ヒットした際、「軍師官兵衛」に決ま
った時は2人で盛り上がったとい
う。

堂元は副会長2期目の任期が来年
2月で終わる。12年ぶりの職員出身
会長を期待する声も強いとされるが
「改革には外の空気が必要。外部出
演を歴任した。現在は弁護士として、
上場企業の社外役員や福島第1原発
事故で強制起訴された東京電力経営
陣の弁護人などを務める。

その後も捜査畑一筋に歩み、世間
の注目を集める大事件を数多く指
揮。高松、仙台、福岡の各高検トツ
プを歴任した。現在は弁護士として、
身が10期は続かない」と意に介さ
ない。「退職したら山崎に帰る。こ
れが長年の夢」と豪快に笑った。

堂元は副会長2期目の任期が来年
2月で終わる。12年ぶりの職員出身
会長を期待する声も強いとされるが
「改革には外の空気が必要。外部出
演を歴任した。現在は弁護士として、
上場企業の社外役員や福島第1原発
事故で強制起訴された東京電力経営
陣の弁護人などを務める。

(吉根川淳也)
〔敬称略〕